

# Invasion des Romands dans le canton de Berne

Impôts plus faibles → Les neuchâtelois déménagent en suisse alémanique. Des villages entiers deviennent bilingues.

Un conflit linguistique apparaît-il le long de la frontière de la langue ? Cette question est en couverture du dernier numéro du "Bieler Tagblatt". La raison est la suivante : de plus en plus de Romands du canton de Neuchâtel s'installent dans le canton de Berne.

Dans le canton de Berne, la petite commune de 725 habitants de Gals, idéalement située dans la plaine de la Thièle entre le lac de Neuchâtel et le lac de Bienne, a vu son nombre d'habitants francophones exploser. Ces derniers représentent aujourd'hui près d'un tiers de la population. Il y a dix ans, ils n'étaient que 15 %. Les nouveaux arrivants sont attirés par des impôts moins élevés et des terrains à bâtir bon marché. Une annonce dans un journal a déjà mis en vente une maison - "dans le quartier francophone" de Gals. Cette formulation, écrit le "Bieler Tagblatt", était choquante pour certains résidents de longue date.

Un sondage d'opinion sur la question linguistique a eu lieu lors d'une réunion communautaire en mai 2012. Dans la commune de Gals (canton de Bern), un tiers de la population parle français. La conséquence : lors de la dernière rencontre en novembre 2012, les orateurs ont prononcé leurs discours en haut allemand - apparemment volontairement.

*Source : Article: Invasion der Romands im Kanton Bern, Blick am Abend, Traduit de l'allemand.*